

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat ditarik kesimpulan bahwa ada hubungan positif antara dukungan yang diterima dari orangtua dengan perilaku altruistik pada remaja. Hal tersebut membuktikan bahwa semakin tinggi dukungan yang diterima dari orangtua maka akan semakin tinggi perilaku altruistik pada remaja, sebaliknya semakin tinggi perilaku altruistiknya maka semakin tinggi pula dukungan yang diterima dari orangtua. Hal ini berarti hipotesis yang diajukan diterima.

Variabel Dukungan yang diterima dari orangtua memberikan sumbangan sebesar 12,1%. terhadap perilaku altruistik, sedangkan 87,9% disebabkan oleh faktor-faktor lain, yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal meliputi perasaan, tingkat religiusitas, orientasi nilai hidup, keadaan hubungan interpersonal, sedangkan faktor eksternal meliputi norma-norma sosial, kehadiran orang lain, serta adanya model.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian ini, maka saran yang dapat diberikan oleh peneliti adalah:

1. Bagi Subjek

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sebagian besar subjek penelitian memiliki tingkat Perilaku Altruistik yang cenderung tinggi. Hasil penelitian

yang menunjukkan ada hubungan antara dukungan yang diterima dari orangtua dengan perilaku altruistik.

## 2. Bagi Remaja

Bagi remaja diharapkan dapat meningkatkan perilaku altruistik dengan cara saling membantu, meningkatkan kepedulian, memiliki rasa kecintaan yang tinggi pada orang lain, dan dapat memahami bahwa orangtua akan senantiasa memberikan dukungan dalam berbagai hal, karena berdasarkan hasil penelitian mengenai dukungan yang diterima dari orangtua diterima remaja positif maka perilaku altruistik remaja tersebut tinggi.

## 3. Bagi peneliti selanjutnya

Disarankan untuk penelitian selanjutnya memperhatikan faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi remaja memiliki perilaku altruistik, seperti halnya faktor internal meliputi perasaan, tingkat religiusitas, orientasi nilai hidup, keadaan hubungan interpersonal, maupun faktor eksternal meliputi norma-norma sosial, kehadiran orang lain, adanya model dan untuk penelitian berikutnya diharapkan mencantumkan identitas orangtua dalam skala.